2024-12-16

Sheinbaum niega que nueva Ley del Infonavit tome ahorros de trabajadores: 'Sigue siendo tripartita'

Autor: Fernando Navarrete Género: Nota Informativa

https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/2024/12/16/sheinbaum-niega-que-nueva-ley-del-infonavit-tome-ahorros-de-trabajado res-sigue-siendo-tripartita/

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró que la reforma a la Ley del Infonavit aprobada el pasado 13 de diciembre en el Senado, no pone en riesgo los ahorros de los trabajadores y equilibrará la gobernabilidad del instituto, por lo que aseguró el tripartismo entre sector patronal, trabajador y gobierno, no desaparece.

En conferencia de prensa, Sheinbaum Pardo explicó que la iniciativa busca equiparar la estructura orgánica del Infonavit a la del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que también es un organismo tripartita.

"El consejo del Infonavit sigue siendo tripartita, donde participa la patronal o los empleadores, los trabajadores a través de su representación sindical y el gobierno; sin embargo en el esquema como funcionaba el Infonavit había direcciones al mismo nivel del director general, de sindicatos y representaciones de empleadores, ahora se está equiparando al IMSS", dijo.

Detalló que la iniciativa fortalece la gobernabilidad de la institución "pero las decisiones las siguen tomando los tres sectores en el consejo". Explicó que esta reforma ayudará a acabar con la corrupción interna del Infonavit.

"La representación patronal que existe hoy y la de los sindicatos gana casi dos veces lo que gana la presidenta de la República", aseguró la presidenta. Agregó que la reforma también permitirá la creación de una empresa filial para la construcción de viviendas y evitará el aumento de costos en materiales para la construcción y evitar especulación.

'Ley del Infonavit no hará desaparecer el tripartismo', asegura Carlos Martínez

Carlos Martínez Velázquez, exdirector del Infonavit, detalló que la reforma a la Ley del instituto no hará desaparecer el tripartismo, tras reacciones de sindicatos sobre la participación de obreros, patrones y gobierno. "Se mantiene el equilibrio entre los sectores". Sin embargo, ahora el director general presidirá las sesiones de la Asamblea y Consejo de Administración.

"Y podrá vetar los acuerdos cuando estos no se tomen por unanimidad", para alinearse así con otros organismos tripartitas como el IMSS.

Aclaró que el Infonavit no tomará discrecionalmente más de 2 billones de pesos en activos del fondo. El Infonavit administra cerca de 2.5 billones de pesos en activos, de los cuales alrededor de 1.5 billones de pesos corresponden a la cartera de crédito neta, "no son recursos disponibles, sino garantías", dijo.

Finalmente celebró que tanto la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el Congreso y la Auditoría Superior de la Federación (ASF) vigilen las operaciones del Infonavit en el manejo de los activos del fondo y evitar la corrupción. Aseguró que los ahorros de los trabajadores están seguros.